

## ¿Esquirol o disruptivo?

CLAUDIA SALAZAR

Desde que inició el registro a aspirantes a la precampaña de Movimiento Ciudadano, se perfilaba que el Gobernador de Nuevo León, Samuel García, era la carta fuerte del partido naranja.

La reunión del Gobernador Enrique Alfaro con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el primero de septiembre pasado en el primer recorrido del Tren Maya, fue uno de los momentos claves en la interna de Movimiento Ciudadano.

Luego de ese encuentro, Alfaro y su grupo político cambiaron de postura. Ya no se pronunciaron por una posible alianza opositora con el Frente Amplio por México y su abanderada, Xóchitl Gálvez; aceptaron la estrategia del partido de ir solos; y se arreglaron las candidaturas para Jalisco.

Tras ese encuentro, también se le cerraron las posibilidades a Marcelo Ebrard de ser candidato presidencial de MC, pues se le puso la condición de competir junto a Samuel García. Morena, en tanto, postulará a una candidata poco competitiva, Claudia Delgadillo, decisión que algunos actores políticos interpretan como un acuerdo para no competir por la plaza.

García se presenta en la competencia como un candidato joven que ofrece un nuevo tipo de política, pero evita cuestionar a Morena, a Claudia Sheinbaum y mucho menos al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

El centro de sus críticas y ataques es el PAN y PRI, al argumentar que representan la corrupción del pasado y que él es la nueva opción.

Esa estrategia ha sido empleada por sus detractores, como Alejandro "Alito" Moreno, dirigente nacional del PRI, para reclamarle de prestarse a ser el comparsa o esquirol de Morena en la contienda presidencial.

Así arranca el Gobernador de Nuevo León con licencia su carrera por la Presidencia de la República.

## LO QUE NO FUE

Guadalupe Acosta Naranjo, vocero del Frente Cívico Nacional, que por meses
buscó el acercamiento con
MC para que se sumara a
la alianza opositora, señaló
que Alfaro estaba preocupado por la posibilidad de perder la gubernatura ante Morena, sobre todo si el candidato era Carlos Lomelí.

Ante ello, presionaba al dirigente nacional, Dante Delgado, para que hubiera un acercamiento con los otros partidos de Oposición para no perder Jalisco.

Frente a la negativa, vino la ruptura con el dirigente de MC y llegó un momento en que el grupo de Alfaro se manifestó a favor de apoyar la posible candidatura de Gálvez.

En ese contexto, recordó Acosta Naranjo, Gálvez y Alfaro se reunieron en Casa Jalisco el 24 de agosto, en un primer acercamiento para que su grupo se uniera al Frente Amplio por México.

				PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	٠			DELMONE	4	21/11/2023	LEGISLATIVO
				REFERMA			

"Ahí se prenden alertas en Palacio Nacional y se gestiona una reunión del Presidente con Alfaro, que se dio en el largo travecto de prueba que hizo el Tren Maya. El Presidente le pide dos cosas a Enrique Alfaro: que no acepte MC a Marcelo Ebrard en la candidatura presidencial, que seguía sien- López Obrador en 2006, en do una posibilidad para el ex Canciller; y que MC tampoco fuera con Xóchitl Gálvez en el Frente", sostuvo.

"A cambio, Andrés Manuel López Obrador, que es el verdadero jefe de campaña de Morena, le ofrece a Enrique Alfaro que Morena no se presentará con un candidato competidor, que le dejará ganar el estado".

De ahí en adelante, dijo el promotor del Frente Amplio, Alfaro hizo cambio de señales y le pareció que García va era el candidato idóneo para MC.

"De repente, Samuel va es un estadista, es brillante, es la mejor carta para competir", comentó Acosta.

## **EL PRIMERO**

Samuel García será un candidato que, por primera vez salga de las filas de MC.

En su historia, primero como partido Convergencia, los candidatos fueron Cuauhtémoc Cárdenas, en el 2000, y Andrés Manuel alianzas con PRD v PT.

Ya con el cambio de nombre en 2011, Movimiento Ciudadano postuló nuevamente a Andrés Manuel López Obrador, en una alianza de izquierda.

Sin embargo, tras una ruptura con López Obrador, Dante Delgado negoció en 2018 ir en alianza con PAN

y PRD, con Ricardo Anaya como candidato.

La experiencia de la alianza del 2018 no fue positiva para el partido, ha sostenido Delgado.

Por la Presidencia, se lograron solo un millón de votos a favor de MC, con lo que hubiera pedido el registro.

De Jalisco, cuando ganó Enrique Alfaro la gubernatura, hubo 1.3 millones de votos para MC.

En las elecciones de 2021, Delgado rechazó unirse a la alianza y compitieron solos; sólo ganaron distritos en Jalisco v a nivel federal registraron 3.4 millones de votos, el 7 por ciento de la votación nacional.

En 2021. MC también ganó Nuevo León con García, quien logró 786 mil votos en una campaña que empezó en cuarto lugar y rebasó en poco tiempo a los candidatos del PAN, PRI y Morena.

Si bien Movimiento Ciudadano levantó su votación nacional, sólo logró 23 diputaciones federales, tres menos que en 2018. Ahora tiene 5 diputados más, provenientes de las otras bancadas.



## **¿DISTINTO A EL BRONCO?**

Samuel García apuesta a lograr de nuevo una remontada y ganar la punta de las preferencias, como hizo sorpresivamente en 2021. Sin embargo, no son las mismas circunstancias para el emecista.

El hecho de que MC se negara a una alianza opositora para derrotar a Morena ha provocado que la candidatura de García inicie con señalamientos más negativos que positivos, que no le han permitido aún una irrupción creciente de simpatías, según opiniones consultadas.

En la aventura de la campaña presidencial, García también tiene el reto no ser como el anterior Gobernador de NL, Jaime Rodríguez "El Bronco", quien dejó el estado para ser candidato independiente.



Samuel García llega a la precampaña de Movimiento Ciudadano con acusaciones de ser comparsa de Morena para atacar a la candidatura del Frente Opositor



■ El diputado Jorge Álvarez Máynez y el líder nacional de MC, Dante Delgado, ayer en Monterrey.